
成為我們的所是：我們迫切的禱告需要 

以弗所 1:15-23 

     十九世紀七十年代，我在惠頓大學完成了我的本科學業後，便作為一名樂

器獨奏的宣教士隻身去到德國。剛去的時候，我一點兒德語都不會。三個月

後的一天，我們樂團的領隊跟我說，“格瑞，我們已經決定，你要在德國開

第一場演奏會了。演出地點是位於胡爾本郊外的戶外足球場。”我記得我當

時的回應是：“什麼！我可不行。我這麼糟糕的德文沒人聽得懂。”可我的

同事們卻說，“這就是神呼召你來德國做的事，該開始做了！記得，我們都

會為你禱告的！” 

     於是，在違背自己的意願且沒有準備的情況下，我還是盡力和團隊合練做

準備。比一切更重要的是，我認真禱告起來。之後，儘管我還是認為那場音

樂會實在不怎麼樣，我的德語也是差勁之極，神還是使用了那天所發生的一

切，看見人決志相信耶穌，並且跟隨主至今。 

     我在準備今天的這篇講章時，想到了許久之前的這一幕。我們今天讀到的

經文是保羅在兩千年前為以弗所教會的禱告。上周我們看到，神永恆計畫就

是要將一世紀南轅北轍的兩個群體---猶太人和外邦人，組成一個合一的家

庭，放在像以弗所這樣的地方教會。要知道，將世上的萬事萬物連于元首基

督是神宣教計畫的一部分，而地方教會就是人們活出合一生活、向世界做見

證的地方。 

     神呼召以弗所教會就是要他們以合一的生活見證神。然而，當我們讀完保

羅的以弗所書信後發現，活出合一生活對他們而言是很難的。因此我為這個

系列的講道取名為“成為我們的所是”。我們逐節誦讀以弗所書信後會發

現：1.神借他對教會大家庭說的話，告訴我們他對我們的呼召；2.神在我們

中間工作，使我們成為他要我們在基督裡成為的樣式。我們今天的光景正像

我當年在德國時感受到的那樣，迫切需要藉著禱告成全他在我們身上的呼

召；我們需要恒切禱告才能成為神要我們成為的樣子。 

     一章 15-23 節是保羅為他所建立、所服事了 2-3 年的一間教會的禱告，應

該說他對那裡的人非常瞭解。他知道要在那裡對主忠心有多難，尤其是要在

充滿種族隔閡的教會活出合一的生活。他也許會想，“這間教會怎麼可能合

一？只有神能使合一發生。我還是先禱告吧。”因此我們就讀到 1：15-23 的

禱告，這是保羅牧師為他所親愛的、有迫切需要的教會的禱告。 

     我相信以弗所教會一定有許多需要，事實上，保羅自己還身陷囹圄，也許

我們以為保羅會切切禱告，求主滿足人們每天身體和物質上的需要；但他的



第一個禱告卻在祈求神讓教會的人們認識到，他們最大的需要不是物質的需

要，也不是政治的境遇。因為保羅知道某些東西比那些暫時的東西更優先、

更重要。保羅在以弗所書 1：15-23 中所祈求的正是那些更重要的事，即無論

在生意場，在學校、家庭中發生什麼都不能被奪去的東西。保羅所祈求的

是，無論這個世界發生什麼，神的兒女都能更認識他，並且能前所未有地、

更深地知道他的同在、盼望、愛以及能力。 

家中有誰？因 此 ， 我 既 聽 見 你 們 信 從 主 耶 穌 ， 親 愛 眾 聖 徒。。。

（1：15）。 

     禮拜開始讀這段經文時，你有沒有發覺到，使徒保羅在 15-18 節中提到

“你們”之後馬上就在 19-23 節改為“我們”了？那麼誰是“你們”，誰又

是“我們”呢？如果你上周沒來的話，讓我提示一下，初期教會最早都是由

信耶穌的猶太人組成，正如使徒保羅這樣的人。這些元老級的基督徒們是讀

著舊約曾聖經長大，他們當然知道神是藉著他的話啟示自己的。但要知道，

神的永恆計畫是從萬民萬族中召人來進入他的大家庭，也包括那些之前沒聽

過聖經的信徒。保羅當時寫以弗所書信時，正是面對教會這樣的光景。 

     上周的經文在 1：11-12 節提到跟從耶穌的猶太人時，說

“我 們 這 首 先 在 基 督 裡 有 盼 望 的 人”；接著在 1：13-14 節保羅提到

外邦新信徒時，說

“你 們 既 聽 見 真 理 的 道 ， 就 是 那 叫 你 們 得 救 的 福 音 ， 也 信 了
基 督。”今天的 1：15 提到的兩件事就是對這兩種人，也是對所有基督徒都

適用的。保羅說： 

1. “你們信從主耶穌”，和 

2. “親愛眾聖徒” 

     信耶穌是第一步。這裡的經文特別指出，拯救我們的信心就是對耶穌的信

心。請問，你相信只有通過耶穌才可以和天父神建立關係嗎？這是成為這個

家庭成員的第一個憑據。 

這信仰的第一步總會帶來生命的改變。當基督進入你的生命後，能證明你是

神家庭一員的最清楚的憑據就是你會愛“眾聖徒”。“眾”指神接納的所有

因信基督進入神家中的人，包括猶太人和外邦人，窮人和富人，年輕人和老

年人，男人和女人，萬族萬民的人。。。請記住這一點：當你真誠相信耶穌

後，你便開始在愛中成長，愛所有屬神的人。你的生命是這樣的嗎？ 



     在由猶太信徒和非猶太信徒組成的教會大家庭中，保羅先為外邦新信徒祈

求。我們在讀這段經文時看到，保羅牧師開始是為那些剛得救受洗的人禱

告，但最終他的代禱人群延伸至所有人。 

保羅禱告了什麼？我們應該如何為我們的家庭成員禱告？願我們主耶穌基督
的神——榮耀的父，賜給你們智慧和啟示的靈，使你們能真正地認識
他 (1:17). 

保羅為他的教會成員所求的要點是真正認識神。這也是他為整個教會，包括

為猶太信徒，但更是為外邦新信徒的祈求。這些人就像今天來到洛杉磯的人

們，有不同的宗教背景或乾脆什麼都不信。他們來到像我們這樣的教會，看

到了我們這些在讀經、聽道中長大的信徒；他們對教會陌生，不知道神已經

顯明自己是三位一體的真神，有聖潔和愛，公義和赦免等等。在此，保羅就

為這樣的新人禱告，求神賜智慧和啟示的靈，使他們能真正地認識他。 

保羅在 1：3-14 節對揀選的闡述讓我們能更好理解他為什麼如此祈求。試想

一個 12 歲的孤兒，她知道自己的一生都不會有家，而且這事實不會改變。

突然有一天，她聽到一對有愛心的夫婦來孤兒院領養一個小孩！她正不知道

會不會是自己，卻驚喜地被告知他們看中了她、並愛她，且辦好了手續就要

帶她回家。她會怎樣做呢？她會問：“你們家有多少財產”或“你們有什麼

政治傾向？”不，她只會帶著喜樂和感激的淚投入新父母的懷抱！這就是我

們第一次聽說神愛我們並揀選我們進入他家的情形。 

但此時，小女孩對她的新父母還瞭解不多；她進入家門後才開始真正認識他

們。這種互相認識是一個過程。有時，父母會給她講講新家，有時需要她邊

生活邊瞭解。你們看到了嗎？這與我們的永生有關聯，保羅告訴外邦信徒：

“我為你們首要禱告的是真正認識神”。 

保羅在這裡提到的認識神，是指在成長過程中認識神對自己的啟示，需要

“智慧與啟示的靈”説明好真正認識他。事實上，保羅在教導我們聖靈的工

作，當我們學習聆聽神的話語時，聖靈會幫助我們。保羅的禱告是要我們如

此認識神，深入與神的關係，在神的知識和神的話語上成長---聖靈會讓我們

鮮活地經歷這一切。請注意，這也是我為你們的禱告。 

我們常常看見，當你藉著信耶穌在神面前有一個活潑的生命，神的話語對你

也是活潑的。許多人都對我說過，當神在他心中開始新工作時，藉著讀經聽

道，神信實的話語對他是歷久常新的。 

保羅就是如此開始他的禱告，他深信，我也深信，我們越認識神，就越會看

見神更多的愛、恩典、能力、聖潔和威嚴。我們也會更多信靠他。因此，我



也用這個禱告為你們祈求---在教會，藉著你們日常的敬拜、學習，使你們更

好地認識神---從而更愛主、信靠主。 

在接下來的禱告中，保羅談到我們當真正認識神的三個理由。 

1. 神所呼召的兒女的 盼望(1:18a). 我也求神照亮你們心中的眼睛，使你們
知道：屬他召喚的盼望到底是什麼… 

注意保羅是怎樣開始這部分禱告的—“我也求神照亮你們心中的眼睛…”這

裡，“心中的眼睛”是猶太拉比用語，談論肉身眼睛看不見真相。保羅所禱

告的是我們這些藉著信耶穌活潑來到神面前的人必看見真理，超越經驗主義

世界裡肉眼所看見的事物。 

     我要提醒的是，在 18 節，保羅再次為外邦新信徒禱告，因為他們尚未知

道神應許了讓萬事相輔相成，叫我們在世的生活合乎他的旨意。舊約的先知

們說出了這偉大的盼望，而這些新信徒則需要瞭解。當我們的信仰基於神和

聖經，我們就常常有這樣的盼望。 

      讓我們回到領養孩子的描述。試想，她後來發現她的新家是城中最尊

貴、有影響和富有的家庭；而有一天，養父母說：“孩子，我們相信你！我

們知道你有過去的陰影，甚至有情感傷害，但不要放棄自己，因為我們不會

放棄你。我們把你領養到我們家，就要用我們的一切來確保你成為你可能成

為的人！”這話能否更新你對未來的盼望呢？ 

      進一步，要是神這樣對你說呢？神就是要用他的一切確保我們成為在他

眼中聖潔無瑕疵的人。這正是神所說的，他絕不放棄你。請相信不僅僅是新

信徒需要這樣的提醒，不是嗎？當困難來臨，你生意失敗，家庭變故，友情

破裂，軟弱跌倒時，我祈求神開你的心眼看到，盼望只在於那呼召你、應許

你、絕不拋棄你的神！            

1.  認識神在我們身上的豐富繼業(1:18b). 我也求神照亮你們心中的眼睛，
使你們知道：屬他召喚的盼望到底是什麼；在聖徒中間，他繼業榮耀的豐盛
到底是什麼… 

以弗所教會的猶太信徒都知道以色列是神的基業。神在幾百年來一直這樣告

訴他們。但新信徒從未聽過。人所繼承的繼業是我們所看重的，我們一生都

為此奮鬥。我越老就越知道其重要性，我常自問的一點就是：時光飛逝，我

剩下的年歲比起已過的年歲越來越少，我當如何投資我的餘生？ 

就算保羅沒有說：“我剩下的時間不多，我想做我生命中最重要的事”，但

這就是他用“繼業”的背後原因。1：4 節說，在創世以前，神就想到了創造



中最重要的事。聖經告訴我們，神選擇要在全宇宙宣揚他的愛、恩典、聖

潔、能力和榮耀。神選擇要做的就是從萬國萬民萬族中召聚一個家---一個由

不同成員組成的合一的家，向全宇宙宣揚他的榮耀。再看 18 節：“我禱

告…使你們知道…在聖徒中間，他繼業榮耀的豐盛到底是什麼!”當問到什麼

是最好的投資？神會說那將是一個召聚來的大家庭，就像我們教會一樣。對

神來說，這是最昂貴的投資：他投入了他的兒子，並為我們死了！ 

保羅在此特別禱告，要外邦新信徒知道自己也是神繼業的一部分。換句話

說，他禱告要他們知道自己也是神家中的一部分。我可以想像，儘管那些外

邦信徒信了主，但有時也會感到自己並非真屬於神的家。 

     珍妮牧師幫我理解我們完全屬於一個家庭的含義。她給我講一個故事：

“我的一個孩子一直受病痛折磨。我有一個哥哥是醫生，為此做了許多研

究，後來發現他一個醫生同事的孩子也有同樣的疾病。而那個同事願意花時

間和我們談論如何照顧我們的孩子。我哥哥發短信說，這醫生是我們的一個

好資源。通常人們會寫‘這醫生是你們的一個好資源’，但他說‘我們’，

意思是我們一起面對這個問題。” 

     我禱告你在我們教會也有這樣的歸屬感。以弗所書的一個重點就是神將我

們帶到教會大家庭，共同承受他的基業，我們一起屬於這個家庭，一起經歷

神的同在和屬靈盼望。我正禱告我們秋天的系列將側重在我們一起經歷我們

是神的豐盛基業。 

1. 認識神在我們之中和我們裡面的工作 (1:19-23) 我也求神照亮你們心中
的眼睛，使你們知道…在我們這些相信之人的身上，照著他力量的權能作
為，他能力的無限偉大到底是什麼。 

       在 19 節，使徒保羅從特別為新信徒禱告轉到為全教會禱告。他透過一個

問題引起話題：“我們的父神都能做麼？”我們知道自己的新生命，但神真

能完全赦免我們並使我們成為聖潔、沒有瑕疵麼？他真能在我們生命中工

作，讓我們現在和將來不會重蹈覆轍麼？他能否使不完全的人組成的教會---

比如我們的教會---在基督裡合一麼? 神有能力成就他所說的永恆計畫麼？答

案是，他能！ 

只要看看保羅在 19 節使用的有關神能力的四個不同的詞： 

* 能力=本性能量與力量 

* 作為=來自內部的推動力 

* 權能=征服一切的能力 



* 力量=所彰顯的能力 

     他在 19 節像是對我們說：“不要懷疑！神必要完成在我們身上的工作，

他有實實在在的能力去成就！”保羅一語中的告訴我們說，教會的力量是來

自耶穌。當他在 20-23 節禱告時，我好像聽得見信徒心中的提問： 

     問:  神有能力勝過我正對付的一切事嗎？ 

     答:  這世界能對付你的最大敵人是死亡---但藉著信死裡復活的主耶穌，你
就擁有勝過死亡的能力 ( 20a)! 

     問:  但這發生在很久以前，仍然對我們有效麼？ 

     答:  耶穌不是從死裡復活後退休了，他正坐在父神的右邊為我們代求
(20b)! 

     問:  但還有魔鬼呢 還有不公義以及我們人性的罪啊！ 

     答: 神立耶穌在一切權柄、能力、統治之上 ，從今到永遠！ 

     問:  我如何確信我有這樣的能力? 

     答:  因為你我都是信耶穌的神的兒女，神無比的力量就是為著那些信的
人。 (19 節).  

          正如以弗所的新信徒，我們需要花時間去認識：當我們信耶穌時，神

應許的是多麼美好和廣闊！但作為你們的主任牧師，我請你們知道，我為你

們禱告，禱告你們可以真正認識他；禱告你們可以認識他呼召的盼望，就是

他要在你身上創始成終；我禱告你們認識到他繼業的豐盛，神說你有份其

中，你是他家中的一部分；我禱告你們認識到他無比的能力是為著所有信的

人！我這樣禱告是為著你我一起都能成為神要我們成為的人，是為著我們充

滿盼望的大家庭可以歸榮耀給神！ 

         榮耀歸給神， 

         Greg Waybright 博士 

        主任牧師 

 


